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跨度长达两个月
的天海准入“肥皂剧”

即将落幕， 虽然目前
来看， 天海的命运不
容乐观， 但只要尚存
一丝气息， 就有为此
努力的理由。 天海为
何走到这步田地，个
中原因绝非一言两
语说得清楚。 很多人
将目光集中于 “五
一”节后，天海原东家
与万通控股间的一拍
两散，但围绕两者之
间的 “闹剧 ”实则早
已上演……

2019赛季，天海的命运跌宕起伏，
结果是好的，全队齐心协力达成保级
目标。那时，天海队员普遍对俱乐部的
前景充满信心，在他们看来，在结束托
管后，即便天海无法找到合作方或是
接手方，各方也会站出来拯救球队于
水火之中。
新年伊始的海口拉练，天海队内

氛围不错，回想1月中提交准入材料的
日子，在被问及天海能否顺利准入的
问题，一名球队工作人员还曾打趣道：
“不能准入的话，我们还在这里这么努
力训练干什么？”那时候不只是球员
们，就连一起前往海口的多名随队记
者，也对天海的前景持乐观态度。毕竟
在上赛季如此艰难的情况下，天海也
未曾出现过任何欠薪。

1月底，天海将结束托管，在此之
前，原托管方一直在积极帮助俱乐部
寻找下家，在一名天津足球名宿的力
推下，相关方面将万通控股当做备选
方案之一，并介绍给天海原东家，双方
随即展开接洽。起初，双方的谈判进行
得较为顺利，也曾考虑过以合作方式
达到共赢。万通控股也曾打算独自经
营球队，有意以2亿元的总价收购俱乐
部全部股权，却由于种种分歧而作罢。
随后便有了2月份，天海卖血求生的一
幕，那时候俱乐部原东家的确有意自
给自足，留下这支由自己一手打造的
球队。但鉴于“去权健化”的大趋势，很
难如其所愿。

2月下旬，万通控股再度找到天
海，由于当时俱乐部已是卖掉了多名
主力球员，万通控股的心理价位因此
降低不少，希望以1亿元的价格收购天
海俱乐部的全部股权。但与之前如出
一辙，在真正进入深入谈判阶段，代表
万通控股进行谈判的合力万盛再度反
水。对此一名俱乐部高层很是气愤，直
言若真有意收购俱乐部就别只用
“嘴”，拿钱出来再谈。碰壁后的合力万
盛找到天津市体育局，希望后者从中
起到调和作用。

3月初，天海正式发布“0元转让”
公告，吸引了多家投资商前来问询。其
中包括后来被外界提及的颇具实力与
诚意的北京某药企。在中国足协通牒
日期前，有跟队记者曾曝出天海与该
企业就股权转让问题达成一致，随后
天津本地媒体也跟进这一消息。值得
注意的是，对此几家“自媒体人”开始
联合对外发声，一致地表达只有万通
控股一家公司与天海进行接洽。而最
终，的确是万通控股与天海达成一致。
据知情人士透露，这一结果源自于一
些难以名状的“压力”。
就这样，即便合力万盛在业界的

口碑极差，且万通控股在资金方面并
不充裕，所有天海的支持者依旧接受
并认可了这个新东家。毕竟股在权转
让一事已经落实的情况下，没有必要
预支痛苦。只是当时大家没想到，这只
是一场闹剧的开端。
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在双方达成股权转让协议后不
久，一名俱乐部高层在私下谈论起这
件事时曾担忧天海的准入前景，因为
知晓中国足协对企业接收中超球队的
具体政策，同时了解万通控股在之前
几年的营运中存在亏损的情况，已是
意识到了风险所在。但当时有消息称，
合力万盛在动用一切资源，希望促成
天海准入，因此即便心存担忧，所有人
也都在积极等待准入结果。

此后，万通控股的“先头部队”曾
来到天海俱乐部，展开了一些前期工
作。由于俱乐部尚未得到准入资格，且
国内正处于抗击新冠肺炎疫情的关键
时期，万通派来的负责人并未与球员、
媒体见面，当时这一幕被很多人看作
是“积极的、向好的”。但那段时间，很
多的球员都在通过自己的人脉了解

“新东家”的背景与接手俱乐部的动
机，得到的反馈令他们担忧。加之那
时，有关万通控股因抢先注资1.8亿元
成为收购战胜者的消息被证实为子虚
乌有，万通控股在资金上的摇摆态度
实际已是引起了球员们的警觉。
随后是“香河会议”上令人尴尬的

一幕，由于资质存疑，中国足协并不认
可天海与万通控股间的股权转让。会
上，曾有第三方陪审团向与会的天海
相关方面的代表提出疑问，相关方面
是否为可能出现的问题做好预案，却
并未得到明确的答复。会议后，万通控
股代表亲承启动“B计划”，以赞助商的
身份为天海注资，这番豪言壮语当时
得到了外界舆论的“认可”。
以此为动力，天海召集众将联合

向中国足协发出自救信，正因合力万

盛负责人的相关表态，那时候中国足
协的确存在着一种声音———只要合力
万盛按承诺注资，并保证这笔款项用
于天海的经营建设，将准许俱乐部跨
过准入门槛。这也就不难解释为何当
时俱乐部官方社交媒体账号会发出了
一条让人略感意外的消息：“准入万事
具备，只差赞助方承诺的2.5亿元资金
注入。”
很多人并不知道，早在万通控股

转赞助前，天海俱乐部高层就曾私下
里抱怨道，托管方给找来的投资商不
靠谱，一分钱不出，只是拿嘴“画饼”。
由于当时一切已是生米煮成熟饭，俱
乐部无法左右自己的命运。眼看股权
转让一事变数丛生，天津市体育局积
极出面调和，也就出现了一个月的时
间，三方开了无数个会，多次被曝出就

赞助事宜达成一致，但准入一事仍迟
迟未有进展。

4月底，事件出现转机，在天津市
体育局实质性动作的推动下，天海准
入成为了大概率事件。其实天津市体
育局的这次挺身而出可谓不得已而为
之，眼见围绕天海、万通控股间先打款
还是先准入的问题陷入一团死结，需
要有人打破“死循环”。同时，这一个多
月来发生事情已是改变了万通控股
（合力万盛）在大家心中的形象，甚至
连主推这笔交易的相关人士，也不禁
会心生疑问。
“五一”假期前，天津媒体曝出万

通控股将在节前为天海注资，很多球
员并不相信这则消息。间期过后，剧情
再度出现反转，天海从几近准入走到
了解散边缘。

当事件进入最终程序，很多过程
中的点点滴滴也将被重新讨论。现在
回想起来，针对中国足协在天海准入
一事中扮演的角色，的确一度引发争
议。其实中国足协也有顾虑，若按照以
往的准入规则，足协方面的确无法剥
夺天海的生存权利。
不过，鉴于上赛季，申鑫与川足长

时间面对的生存难题，中国足协不想
重蹈覆辙，而在介入天海准入一事之
际，已是没有了回头路。毕竟如果不去
过问按照规则执行，出现问题的责任
主体不在足协，但在已经过问此事的
情况下，若天海在赛季中途退出，中国
足协也会受到舆论压力。
中国足协深知昔日合力万盛是如

何让延边富德从中国职业足球舞台
“消失”的，而如今的天海经历的恰恰
是往事重演。似乎在这一点上，只有天

海曾经的托管方被蒙在鼓里，此前将
其当作天海求生的推动者，如今只能
为目前的结果而埋单。

当然，围绕天海与万通控股因何
谈崩的说明近日已是出现不少。表面
上的原因，的确是双方在责权利的问
题上无法达成一致。但很多人并不知
道，当曾经的托管方出面推动天海准
入一事后，代表万通控股出面谈判的
合力万盛态度出现了180度的转变。
原因很简单：在此之前由于准入问题
无法确定，万通控股可以找到各种原
因拒绝注资。但这一次在官方的出面
下，依旧没有任何实质上的行动就说
不过去了。
因此，双方看似在赞助协议上未

能达成一致，实则成为了万通控股“逃
跑”的借口。毕竟经历多次收购失败，
合力万盛牵连万通控股的口碑已经降

至冰点，这一次将让一支中超球队“重
蹈覆辙”，并且阻碍后者寻找生存机会
无疑是“错上加错”。面对当下的窘境，
万通控股可以拍拍屁股就走人，但所
有天海队的球员、教练员却最终成为
了最大的受害者。

就在5月9日，天海教练组曾组织
球员自救，表明了一种求生的态度。
面对这场闹剧，最初全力推动双方合
作的相关方面在最近两天祭出了最
后努力，召集双方进行最后协商。但
截至记者发稿之时，仍未有任何积极
的信号传出。其实事件发展至今，天
海已是伤筋动骨，即便俱乐部最终牵
手万通控股，很多球员也并不相信这
样的投资商能给球队带来多么好的
未来。只是活着总比死去好，眼下的
天海需要更多的回旋余地，只是希望
几近为零。
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